

# MÁS COMENTARIOS

del alumnado del IES Ramón y Cajal, de Huesca  
sobre el poema n.º 8C, *Mai*, de Ana Giménez Betrán



*Este poema me transmite tristeza. Es como si me pusiera en su lugar y me produjera los mismos sentimientos. La poeta siente tristeza y que su madre siempre está con ella vaya donde vaya.* (Sandra Belkessam López, 1.º ESO B)

*Este poema es muy bonito, pero me produce tristeza. Me hace sentir bien y me da cariño. Me da recuerdos de mi madre. Me hace darme cuenta de las cosas que tenemos mi madre y yo en común.* (Ixeia Negredo Borruel, 1.º ESO B)

*Me da nostalgia porque en el fondo todo el mundo se parece a sus familiares y porque me ha recordado a mi abuela, que ya murió, porque mi madre cada vez se parece más a mi yaya y yo a ella.* (Sara Fantova Blanco, 1.º ESO B)

*A mí este poema me produce felicidad porque ayuda a superar momentos difíciles. También me produce tristeza por la pérdida de su madre, aunque sigue estando allí.* (Matvii Honchar, 1.º ESO B)

*Esta poesía me transmite tristeza por la historia conmovedora, que nos hace reflexionar sobre nuestros familiares y el amor que hay que tener hacia ellos.* (Jorge López Malo, 1.º ESO B)

*Me hace pensar en el futuro, en cómo seré de mayor, en cómo el tiempo pasa deprisa. No sabes cuánto amas a alguien hasta que lo pierdes; pensar que en que algún día esa persona que tanto quiero se pueda ir (...) Aunque se vaya seguirá en mi corazón.* (Sara Uriol Palacio, 1.º ESO B)

*Este poema me hace pensar en cómo era su madre y también en familiares míos porque se han ido o porque mis abuelos hablan así. A la vez me da un poco de pena porque se ha ido su madre pero es muy bonito y también me causa pensar en lo mucho que quiero a mi madre. En esta poesía también se ve lo mucho que lo lamenta pero la recuerda con cariño y no con pena, porque dice que la siente y la ve.* (Lidia Cabreo Oliván, 1.º ESO B)

*Este poema nos habla de la mujer más importante de nuestra vida. La autora explica que aunque ya no esté con ella, siempre estará en su corazón y yo siento que me pasará lo mismo. Me ha gustado porque es muy sentimental y habla de situaciones que ocurren en nuestras vidas.* (Paula, 1.º ESO C)

*Este poema es un homenaje precioso a todas las madres. Me ha emocionado y, conforme lo íbamos leyendo, me he acordado de la mía y de lo mucho que la quiero.* (Vega, 1.º ESO C)

*Este fragmento trata de expresar la tristeza por la pérdida de una madre. Aunque su madre ya no está presente, la autora la recuerda destacando su risa, sus maneras de hablar y los bonitos recuerdos que vivieron juntas. También me ha gustado mucho que esté escrita en aragonés.* (Nicolás, 1.º ESO C)

*Este poema transmite melancolía y tristeza porque perder a una persona tan cercana duele mucho. A mí me gusta ya que a veces está bien echar de menos porque eso quiere decir que*

*esa persona ha sido muy importante para ti y siempre estará contigo acompañándote durante toda la vida.* (Kevin, 1.<sup>º</sup> ESO C)

*Me ha gustado mucho el poema porque me ha recordado a mi abuela con la que compartía momentos muy especiales. También me ha dejado pensando en aquellas personas que nunca se van del todo si siempre las recuerdas y valoras lo que fueron para ti.* (Klaudia Hirsz Martínez, 1.<sup>º</sup> ESO D)

*Este poema me ha parecido muy bonito, me ha gustado muchísimo porque es un recuerdo de una persona que nunca olvidará.* (Lorién Moreno Cerro, 1.<sup>º</sup> ESO F)

*El poema me parece muy emocionante y nostálgico. Me ha gustado porque te ayuda a recordar a la gente que quieras y lo recomendaría para que todo el mundo no olvide a las personas que quieren.* (Greta Montori Ollés, 1.<sup>º</sup> ESO F)

*Yo pienso que este poema nos recuerda el amor que tenemos a nuestra madre y el que tiene ella hacia nosotros. Hablando de que tenemos que aprovechar los buenos momentos junto a las personas que queremos y que nos ayudan ya que no podemos saber cuándo se irán y que, por mucho tiempo que pase, no las olvidaremos.* (Mara Puig, 1.<sup>º</sup> ESO G)

*Yo opino que este poema es muy sentimental que está muy bien hecho, porque la autora consigue transmitirnos los sentimientos de tristeza por la pérdida de un ser querido. En fin, me ha encantado.* (Adrián Garrido, 1.<sup>º</sup> ESO G)

*Al leer el poema siento tristeza por la madre de Ana, porque tiene que ser duro y triste el hecho de recordarla y el hecho de hacer un poema sobre el recuerdo de su madre.* (Isidro Izuel 1.<sup>º</sup> ESO G)

*Se necesitan más poemas como este hablando de las madres, esas mujeres que dieron la vida a todos nosotros, crearon más de 8 billones de personas, nos acompañan desde la infancia, son esas personas que darían todo por nosotros. Muchas gracias a todas. Siempre nos dejarán recuerdos maravillosos, genial poema.* (Leonor Valero, 1.<sup>º</sup> ESO G)

*Este poema me parece muy bonito y muy emotivo ya que habla del fallecimiento de su madre. Al leer este poema siento pena y tristeza. En fin, es un poema muy sentimental y agradable.* (Ixeia Mur, 1.<sup>º</sup> ESO G)

*Este poema me hace reflexionar que hay que cuidar a las personas que te crearon y que te hacen ser la persona que llevas dentro y que aunque se vayan, hay un vivo retrato de esa persona en ti y en tu interior.* (Sara Cosculluela Pérez, 2.<sup>º</sup> ESO A)

*Este poema me ha hecho darme cuenta de que las madres son un gran ejemplo y referente en esta vida y que al fin y al cabo nuestra forma de ser la sacamos de ellas. Es un poco triste ya que habla de cuando una madre muere lo cual me produce mucho dolor e inseguridad, no me imagino una vida sin ella. Y el hecho de que esté escrito en aragonés hace que me sienta muy orgullosa de mi lengua y de mis raíces.* (Julia Susín Villafranca, 2.<sup>º</sup> ESO A)

*Este poema me ha transmitido un sentimiento de vacío, así como uno de pérdida. También contiene alguna parte de esperanza o felicidad al reconocer a su madre en sí misma y en sus hijos. Me ha impactado porque habla de un tema complicado con naturalidad, e intenta afrontarlo de la mejor manera posible.* (Mateo Laliena Ausere, 2.<sup>º</sup> ESO A)

*Este poema trata sobre como la autora echa de menos a su madre difunta y de cómo ve reflejos de su madre en ella y en sus hijos. Me transmite tristeza y nostalgia porque habla de un momento muy duro en su vida, como es la pérdida de tu madre; pero por otro lado también me transmite esperanza y alegría porque habla de que sus recuerdos también le allanan el camino y le ayudan. Me ha gustado mucho y no solo por lo que transmite sino también porque he podido aprender un poco de fabla aragonesa. (Martín Lacunza García, 2.<sup>º</sup> ESO A)*

*Está poesía me transmite tristeza y melancolía, además me hace pensar que mi madre algún día faltarán y que tenemos que pasar más tiempo con ella, más momentos juntas.*

*Me ha causado tristeza porque la pérdida de una madre es algo que no quieras que pase. Pero cuando ocurre, te sientes culpable de aquellos momentos en los que no estuviste con ella o cuando te enfadaste por cosas simples y sin razón. Aunque también percibo alegría, porque siente su esencia en su vida cotidiana, como si estuviera ahí en todo momento. (Carmen Val Laborda, 2.<sup>º</sup> ESO A)*

*Este poema me pone un poco triste porque me ha recordado que algún día mi madre ya no estará allí para aconsejarme cuando tenga un problema, para decirme que todo saldrá bien. Todos necesitamos una madre que nos ame, que nos cuide, y eso no nos lo puede quitar nadie. (Rouguiatou Diallo Diallo, 2.<sup>º</sup> ESO A)*

*La autora habla sobre los recuerdos que tiene de su madre. Creo que la autora intenta transmitir que pasemos con nuestras madres y seres queridos todo el tiempo que podamos. Me ha transmitido tristeza porque habla de recuerdos que no volverán a suceder. (Bruno Ferreira, 2.<sup>º</sup> ESO B)*

*El poema habla de una madre difunta, transmite nostalgia y tristeza. Me ha causado un sentimiento extraño. (Gesell Arbizu, 2.<sup>º</sup> ESO D)*

*Este poema me ha gustado porque está en aragonés y es una lengua muy bonita. Aparte me da buena impresión porque habla de una madre fallecida pero la sigue teniendo presente. (Izan Barba, 2.<sup>º</sup> ESO D)*

*Me parece un poema muy recordativo porque nos hace recordar a su madre. (Mateo López, 2.<sup>º</sup> ESO D)*

*Me parece un poema muy bonito, refleja el amor hacia su madre y el recuerdo que tiene de ella. (Íker Navarrete, 2.<sup>º</sup> ESO D)*

*Me parece muy bonita la forma en que recuerda a su madre, también el que se diga que la hija sale adelante recordando a la madre. Expresa sus sentimientos de cómo la extraña. Me transmitió un sentimiento de nostalgia y a la vez de tranquilidad. (Camila Ugarte, 2.<sup>º</sup> ESO D)*

*Este poema en aragonés hace ver lo complicado que es superar la muerte de un ser querido y muestra que tras su ida sigue viviendo en nosotros. (Gerald Banegas, 2.<sup>º</sup> ESO E)*

*A mí me ha gustado el poema porque habla de que la autora ve a su madre reflejada en sus hijos o en ella y eso es bonito. Me ha transmitido nostalgia. (Yabi López, 2.<sup>º</sup> ESO E)*

*Este poema me ha gustado porque está en aragonés, lengua casi desaparecida y porque nos explica cómo recuerda a su madre ya fallecida. (Neel Nuyts, 2.<sup>º</sup> ESO E)*

*El poema habla del amor que da una madre y el hueco que deja cuando se va. Al leerlo me ha hecho pensar que hay que pasar todo el tiempo que puedas con tus seres queridos porque algún día faltarán y te arrepentirás de no haberlo hecho. Me ha producido tristeza porque yo no podría vivir sin mi madre* (Lucía Belloc, 2.<sup>º</sup> ESO F)

*El poema habla sobre el recuerdo de la madre de la autora, fallecida, y su intención es transmitirnos las diferentes cosas que le recuerdan a ella. Me ha recordado a las palabras de mi madre acerca de su hermano fallecido, palabras con el mismo sentimiento. Me ha removido mis propios recuerdos tristes, pero me ha gustado esa manera de explicar que también es su motivo para poder seguir adelante.* (Luna Guano, 3.<sup>º</sup> ESO B)

*Este poema habla sobre la muerte de la madre de la autora. Su lectura me ha resultado impactante y creo que puede hacer que otras personas que hayan pasado por algo parecido puedan sentirse identificados.* (Kayla Victoria Pereira, 3.<sup>º</sup> ESO B)

*Este poema habla de cómo aprender a aceptar las muertes de las personas queridas y a recordar lo bueno de esa persona fallecida. Nunca se olvida alguien a quien murió y sus recuerdos perduran para siempre (la risa, la voz...). Me recuerda a cómo mi madre asumió la muerte de su abuela.* (José Andrés Molina, 3.<sup>º</sup> ESO B)

*Desde mi punto de vista, creo que la autora ha expresado muy bien todos los sentimientos. Además, me parece que siempre se puede dedicar algo, en este caso un poema, a las personas ausentes en nuestra vida. Me ha causado la impresión de que la autora siente tristeza por su pérdida, pero a la vez es el motivo por el que sigue adelante.* (Elena Maza Arilla, 3.<sup>º</sup> ESO D)

*El poema, además de tristeza, también creo que nos puede transmitir que aprovechemos el tiempo con nuestros seres queridos porque la vida es muy corta, aunque no lo parezca y nunca sabes si el día de mañana te puede faltar alguien.* (Valeria Palacián Bianzo, 3.<sup>º</sup> ESOD)

*Yo creo que la autora nos ha querido transmitir que aunque eches de menos a alguien porque ya no está, de una forma u otra te vas a acordar de esa persona porque igual lo ves reflejado en clase o escuchas una canción que te haga recordarlo... Me ha gustado mucho la sensación que me ha producido el texto porque me ha recordado a ciertos seres queridos a los cuales echo de menos.* (Isoken Biesa Aigbe, 3.<sup>º</sup> ESO D)

*Me parece que la autora quiere transmitir melancolía y lo importante que es una madre, que hay que valorar cuando la tienes porque no siempre va a estar. Me ha gustado mucho.* (Leo Oto, 4.<sup>º</sup> ESO A)

*En este poema la autora ha querido transmitir el sentimiento de nostalgia y el recuerdo de su madre. El poema me parece muy bonito y muy sentimental ya que la autora ha hecho que podamos entender lo que ella siente y además logra conectar con nosotros gracias a la fabla aragonesa.* (Alma Gallán, 4.<sup>º</sup> ESO A)

*La autora ha querido transmitir la añoranza de su madre y el amor y recuerdos que le vienen. Me parece un poema que habla de un sentimiento real que a lo largo de la vida nos toca sentir.* (Julia Gonzalo, 4.<sup>º</sup> ESO A)

*El poema habla de la pérdida de un ser querido, en este caso su madre, transmitiendo su amor y recuerdo hacia ella, dando a entender que recordar a gente querida ya no presente en nuestras vidas nos facilita la vida.* (Lucía Piracés, 4.<sup>º</sup> ESO A)

*Este poema me ha parecido bastante bonito, puede llegar a transmitir nostalgia. Me ha parecido interesante el hecho de que esté en aragonés, no era consciente de las muchas palabras que sabía. Aunque no sepas mucho aragonés, puedes llegar a deducir más o menos lo que dice. (Nery García, 4.º ESO A)*

*Creo que la autora quiere transmitir el sentimiento de echar de menos a alguien y sentir que está por todas partes. (Salas Morlán, 4.º ESO A)*

*Este poema me ha gustado mucho porque la autora no se centra solo en la muerte, sino que, aunque una persona ya no esté, puedes encontrar su esencia en pequeñas cosas y sentir que de alguna manera sigue estando contigo y te acompaña. Además, este poema lo puede entender todo el mundo porque la muerte no espera ni discrimina, llega sin avisar. (Laura Otal, 4.º ESO A)*

*Este poema me parece muy interesante, transmite una sensación de nostalgia, pero no tristeza. La expresión del final sobre el cuco podría interpretarse como rencor por haber perdido a su madre al asociarlo con el hecho de que esta ave abandone a sus huevos para que los empollen otros. (Catalina Calvo, 4.º ESO A)*

*El tema principal trata sobre la tristeza y la melancolía que le produce la despedida de un ser tan querido como en una madre. También habla de su relación con ella y cómo se ve reflejada en sus costumbres y actitudes. (Narimane Cheboud, 4.º ESO D)*

*El tema de esta obra es la tristeza y la melancolía tras la pérdida de un ser querido, en este caso su madre. También habla sobre los sentimientos que siente al pensar en su madre. Y debido a que está en aragonés es un homenaje a su madre, ya que es la lengua que compartían. Aunque este aspecto pueda pasarse por alto o parecer casualidad, es uno de los rasgos más importantes del poema. (Malena Vizcarro, 4.º ESO D)*